



## **EL ESCRITOR DON VETILIO ALFAU DURAN**

**Por Mirtilio Félix Peña**

El historiador Manuel de Jesús Goico Castro dijo ayer que el fenecido y brillante intelectual don Vetilio Alfau Durán “prestigió con su sabiduría” la Academia Dominicana de la Historia.

Goico Castro, quien pronunció el panegírico ante la tumba de Alfau Durán, en el Cementerio Nacional de la Avenida Máximo Gómez, agregó que de ahora y para siempre la Academia “ostentará en sus anales con orgullo su nombre, en sitial glorioso”, en reconocimiento a sus grandes aportes intelectuales.

El expresidente Joaquín Balaguer, asistió al sepelio de Alfau Durán, así como el ex vicepresidente Carlos Rafael Goico Morales, don Emilio Rodríguez Demorizi, presidente de la Academia; doctor Antonio Frías Gálvez, presidente del Instituto Duarte, historiadores, miembros académicos de distintas instituciones intelectuales; directivos de instituciones culturales, intelectuales, entre otros.

“A esta sesión solemne y conmovedora de la Academia Dominicana de la Historia ha comparecido Vetilio —como le era tradicional, con la puntualidad de un lord inglés—, pero ahora no va a disertar sobre temas de su especialidad, porque su palabra está petrificada y aureolada por el profundo silencio de su muerte”, expresó Goico Castro.

Dijo que Alfau agotó su vida prodigándose desde el amanecer hasta la noche en el suministro de fuentes, referencias bibliográficas, apuntes inéditos, libros y folletos de difícil adquisición, para satisfacer los amables reclamos de todos cuantos acudían a su biblioteca en busca de una orientación”.

Manifestó que el historiador fallecido “estuvo siempre presto para servir a los estudiantes de todas las universidades y aún a los académicos y profesionales de la Historia, con su voz mansa y su mirada pletórica de amor”.

En nombre del Instituto Duarte también habló Antonio Frías Gálvez, presidente de esa institución, quien resaltó la personalidad intelectual de Alfau Durán.

Previo al sepelio, monseñor Juan Félix Pepén, obispo auxiliar del arzobispado, y gran amigo de Alfau Durán, ofició una misa de cuerpo presente en la Capilla La Paz, donde fue velado el historiador.

Otros asistentes al sepelio fueron: licenciado Luis Julián Pérez, padre Vicente Rubio, licenciado Francisco Elpidio Beras, ex Juez de la Suprema Corte de Justicia; doctor Fernando Pérez Memén, historiador del Museo del Hombre Dominicano.

Licenciado Ramón Lugo Lovatón, embajador Enrique Rojas Abréu, empresario Gustavo Tavares Espailat, doctor Próspero Mella Chavier, vicerrector de la Universidad Nacional Pedro Henríquez Ureña, doctor Manuel de Jesús Mañón Arredondo, museógrafa Reyna Alfau, doctor Virgilio Hoepelmán, Rafael Bello Andino,



doctor Domingo Hasbún, monseñor Juan Félix Pepén, doctor Frank Roca, doctor Pedro R. Vásquez, rector de la Universidad del Sur.

Ingeniero José Joaquín Hungría Morell, licenciado José Chez Checo, director del Museo Nacional de Historia y Geografía, licenciado Francisco Polanco, vicerrector académico de la UNPHU, licenciado Manuel García Arévalo, Manuel A. Goico hijo, licenciado Juan Valdez Sánchez, arquitecto Víctor Bisonó, director de la Oficina de Patrimonio Cultural, doctor George Lockward.

Entre los familiares de Alfau Durán se encontraban sus hijos Vetilio, Manuel de Jesús y Salvador, y su hermana Lidia Alfau de Gil Morales.

### **Habla Frías Gálvez**

Frías Gálvez presentó a Alfau Durán, como un escritor de estilo armonioso y castizo y de profundos sentimientos duartianos.

Dijo que a Alfau Durán se debe uno de los estudios más completos acerca de la vida íntima del patricio Juan Pablo Duarte y de las dos novias que Duarte tuvo.

Refirióse a las investigaciones históricas de Alfau en Venezuela acerca de la producción literaria de Duarte como poeta, trabajos que revelan a Duarte como uno de los cultivadores del romanticismo en la poesía dominicana.

